

LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XIX.

Precios de suscripción.—En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Sábado 9 de Febrero de 1878.

Precios de inserción.—Anuncios á medio real línea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y comunicados en la 3.ª plana á real línea.—Para los suscritores la mitad.

NUM. 5,402

PARTE OFICIAL.

DIA 5.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

Ministerio de Estado.—Cancillería. —Se dá cuenta de que ayer á las tres de la tarde recibió S. M. en audiencia particular al general Conde De Sonnáz, que puso en sus manos la carta del Rey de Italia en que notifica su advenimiento al trono y le entregó las insignias de la orden suprema de la Anunziata.

Media hora despues recibió al Conde de Greppi, que le entregó las cartas que le acreditan en calidad de enviado extraordinario y ministros plenipotenciarios del Rey de Italia de Madrid.

Presidencia del Consejo de Ministros.—Reales decretos fecha uno admitiendo la dimision del cargo de gobernador civil de la provincia de Santander á D. Francisco Javier Camuño, quedando satisfecho del celo é inteligencia con que lo ha desempeñado nombrando en su lugar al diputado á Cortes don Ricardo Villalba y Perez; gobernador de Granada, á D. Francisco Garcia Goyena, que lo es de Valladolid; de esta provincia, á D. Mariano Castillo y Jimenez que lo es de Cádiz; de ésta, á D. Federico Sawa, que lo es de la de Zaragoza; de ésta, al diputado á Cortes D. Joaquin Marton y Gavin cesante de igual cargo en varias provincias; de la de Cuenca, á Don Nicolás Carreras que lo es de la de Almería; de ésta, á D. Carlos Frontaura, que lo es de la de Salamanca; y de ésta, al Diputado á Cortes Don Joaquin Ruiz.

Ministerio de Hacienda.—Real orden fecha diez y nueve de Enero prorogando hasta el quince del actual Febrero, á instancia del Círculo de la Union Mercantil de Madrid, el plazo habil para presentar á la Direccion de Aduanas datos y noticias referentes á las valoraciones del año 1877, de cuya próroga

pueden aprovecharse todos los círculos, sociedades é individuos á quienes convenga.

INSTRUCCION PÚBLICA.

Retiramos con gusto otros originales á fin de dar cabida á los documentos que mas abajo insertamos, por cuya lectura verán nuestros suscritores el celo de las dignas autoridades del pueblo de Tijola, que con su generoso apoyo han contribuido á fomentar en aquella culta localidad el importante ramo de la instruccion pública hasta un punto que merece ser citado como modelo en que deben fijarse otras autoridades que con incuria censurable abandonan y desatienden tan sagrados deberes. Mucho nos complace la actividad que en este orden de ideas despliega el ilustrado Municipio de Tijola y pluguiese al cielo que todos los de España, inspirándose en los mismos elevados sentimientos, no desamparasen el sostenimiento de los centros de la enseñanza primaria, base principal de la civilizacion de la patria, dedicando á este preferente objeto las enormes sumas que destinan á proteger el bárbaro espectáculo de las corridas de toros ú otras manifestaciones ostensibles del atraso intelectual en que por desgracia nos encontramos, si comparamos nuestro estado presente con el próspero que alcanzan otras naciones que marchan á la cabeza de la civilizacion humana, soterrando bajo su planta al monstruo horrible y feo de la supersticion, de la ignorancia y del fanatismo.

Reciban las autoridades de Tijola nuestros más calurosos plácemes y en-

horabuenas por un acto que tanto las enalfece.

Hé aquí los documentos á que hacemos referencia:

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.
Tijola 20 de Enero de 1878.

Muy señor mío: consagrado su ilustre periódico al fomento de la instruccion é intereses generales, no dudo encontrar digno de la publicacion el solemne acto de inauguracion del edificio de la Escuela de niños, reparado y reformado recientemente, á espensas de su culto y sensato vecindario, que puede honjarse, de poseer el establecimiento de enseñanza mas completo y de mejores condiciones de la provincia.

Dicho acto, así como el de repartir los premios á los niños de ambos sexos que habian sobrepasado en los exámenes, tuvo efecto el día 6 del corriente ante las autoridades, los padres de los niños, las señoras y algunos profesores de instruccion primaria y otras personas no menos ilustradas de los pueblos inmediatos que los honraron con su asistencia.

Durante la distribucion de premios, la brillante banda de música que vestia su bonito uniforme, tocó piezas escogidas; y asiguada el Sr. Presidente invitó al Farmacéutico D. Pedro Maria Rodriguez para que hablara, quien con la seguridad y buenas formas que dan la suficiencia y el afán de ser útil á sus semejantes, pronunció el discurso siguiente que fué aplaudido calurosamente:

Dice así:

SEÑORAS Y SEÑORES.

Encargado le decir algunas palabras en la solemne inauguracion de este local, cuanto con vuestra benevolencia, para que prestando de mi pobre y ruda espresion, atendais solo á mi buen deseo y al elevado interés del objeto.

Pero ¿qué podré yo decir para enca-

recer la importancia de la instruccion primaria, á un pueblo cuyo vecindario agobiado por exorbitantes impuestos, esterilidad por pertinaces sequías, y último empobrecimiento por desastrosas inundaciones, sacrifica espontáneamente y sin subvencion alguna á la reconstruccion de este edificio, una crecida cantidad? El pueblo que esto hace, manifiesta su pleno conocimiento: 1.º de que la instruccion pública es la primera necesidad social, obligatoria sin escepcion alguna; 2.º de que siendo un derecho humano que el niño no puede iniciar por sí al venir al mundo, es un deber imprescindible de los padres y de los Gobiernos; y tercero, de que si para el hombre ignorante la vida es un continuo sufrimiento y la tierra un valle de lágrimas para el hombre instruido, la vida es un don precioso y la tierra una deliciosa mansion.

Ante todo, la Comision que nombrásteis para ejecutar esta obra, que tiene hoy la honra de entregar en vuestro nombre á la Comision local del Municipio, espera que al juzgarla ahora que la teneis á la vista, no mireis sus defectos, si no el noble y desinteresado deseo del mejor acierto que ha inspirado á todos los vocales.

Ahora bien; como es posible que algunos de los interesados no participen de las antedichas convicciones, será preciso demostrarles su exactitud y estimularlos á que cumplan tan santa obligacion, no de mal grado, sino con inmenso placer; á estos me dirijo principalmente.

Es indudable que amais á vuestros hijos hasta el punto de sacrificarlo todo para que sean felices durante su vida; y si supiérais donde habia un tesoro

rado para mirar no de frente, si no de lado por otra parte á las miradas francas, para ser vistos únicamente del mismo modo que ellos ven. En su acento conocí que era extranjero, aún cuando hablaba el francés tan aprisa y tan correctamente como era posible. Continuó la conversacion, que al parecer, estaba en el principio cuando llegué.

—Pues bien poco le faltó á aquel desdichado actor para volverse loco, dijo. Una noche que ella le habia aplaudido, y que él acabó su papel antes de terminar la pieza, fué á esperarla á la salida del teatro, y acercándosele en el instante de subir al coche:

—Señora, le dijo en voz baja, os suplico que dejéis caer vuestro ramillete.

Entonces, sin volver la cabeza y mientras ponía el pié en el extriño, dejó caer el ramillete, que el pobre mozo corrió á recoger debajo de las ruedas, á riesgo de hacerse aplastar, por que el coche partió al mismo tiempo. Sin embargo, no afirmaré que haya mediado entre ellos cosa alguna, aún cuando así se ha supuesto.

Lo único que sé es que ella iba al teatro siempre que él representaba, y que aparentaba no escuchar mas que cuando él estaba en escena. No obstante, cierto dia el actor encontró medio de penetrar en su parque; reconocióla ella, llamó á un criado y le dijo:

—Pregunte usted á ese hombre qué quiere; sin duda pide dinero, dele V. veinte francos.

El oyó estas palabras y se alejó mas pálido que un difunto. Si hubiera podido comprometerla, sin duda lo hubiera hecho despues de semejante insulto, luego nada debia haber mediado entre los dos, y aquello no fué mas que un capricho de una gran señora que se fastidia.

—39—

—Pero, añadió la máscara del dominó, ¿no decias que en Homburgo...?

—Sí, hallábase en Homburgo al mismo tiempo que ella el baron de Ic, cabeza destornillada, pero guapo chico por lo demás. Cierta dia que ella estaba paseándose con varias señoras, pasó por su lado el baron, excelente jinete, conocido por su temeridad en las apuestas de caballos.

—Baron, le dijo, salte usted esta pared. Y al mismo tiempo le señaló una pared de siete pies de elevacion, en la que habia una pequeña puerta de madera.

—Es imposible, respondió el baron, á lo menos con el caballo; pero apuesto que si el no pasa, pasará yó y caeré á un lado mientras él caerá á otro.

—Bien e tá. Hágalo usted.

—Pero con una condicion.

—¿Cuál?

—Que si muero irá usted á mi entierro y que si me rompo un brazo ó una pierna me asistirá usted.

—Convenido.

Todas las personas suplicaron al baron que no hiciera semejante locura, pero él no las escuchó siquiera en vista de lo cual se retiraron, pues no querian asistir á un espectáculo cuyo peligro comprendian y cuyo desenlace las asustaba.

La persona en cuestion fué la única que se quedó. El baron estaba pronto.

Dé usted la señal, señora.

Dió tres palmadas la dama y el baron clavó las espuelas en los hijares del caballo y partió como el viento. Estaba pálido, pues era demasiado buen jinete para no comprender que jugaba la vida. Llegado que hubo á la pared, levantó el caballo, animal admirable

ro escondido, aunque fuera en las entrañas de la tierra, trabajaríais sin descanso hasta arrancarlo para ellos. Pues bien, esa felicidad y ese tesoro existen para todos, y el secreto para su adquisición se enseña aquí, en la escuela; felicidad indestructible una vez adquirida, porque va unida á la personalidad, tesoro inagotable é imperecedero, porque ni lo puede roer la gollia, ni robarlo los ladrones.

(Se continuará.)

Contestando *El Mundo Político* al artículo de *La Fé*, en el que este periódico consigna que solo pueden leerse lícitamente los diarios titulados *El Siglo Futuro*, *La España* y la misma *Fé*, dice lo que sigue:

«El Mundo Político» sépalo «La Fé», á nadie cede en catolicismo; repeti las veces ha manifestado que es católico, apostólico romano, sin distingos ni tergiversaciones malévolas, y su conducta hasta hoy ha demostrado que sus afirmaciones no son vana palabrería.

«Sepa y no olvide que, aunque católicos, no comerciamos con la religion; porque la conocemos y respetamos como se debe.»

Y dice *La Lealtad Española*.

«Renunciamos á contestar á «La Fé», porque nosotros no hacemos pujas á la llana en el mercado de Catolicismo que ciertos periódicos quieren establecer.»

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 4 de Febrero de 1878.

Muy señor mio: Por fin se ha visto que era mas el ruido que las nueces. Mediante fallo de los tribunales han sido puestos en libertad todos los individuos que fueron presos en Agosto á consecuencia de lo que dió en llamarse entonces conspiracion abortada, y por no ser menos que estos tambien ha querido incluirse en la soltura el señor Vrien, alférez que insultó de palabra y obra al Sr. Ahumada, brigadier jefe de Estado Mayor de esta capitania general. Se ha fugado juntamente con otro alférez y un sargento de las prisiones militares de San Francisco, y, no obstante las pesquisas que se están haciendo, esta es la hora que ni han sido habidos ni se les ha podido seguir la

pista. El caso no seria tan notable de ser menos repetido; pero cuando estos hechos se dan con la frecuencia que vemos aquí, velen la pena de tenerse en cuenta. Suponen necesariamente ó que las cárceles españolas rennen escasísimas condiciones, ó que el sentimiento moral está tan pervertido que alcanza á los mismos servidores de gobierno, algunos de los cuales fueron presos inmediatamente hasta resultar patente su inculpabilidad en el proceso que se incóo acto seguido.

Como quiera que sea, es altamente censurable lo que sucede y el gobierno que cuando le conviene pone la mano en todas las cosas, por pequeñas que sean, debiera estudiar con algun detenimiento esos incidentes que se repiten periódicamente en varios puntos de España para que no se dé el triste, tristísimo caso de que queden impunes delitos ó crímenes en los que está interesada, con el código penal, la vindicta pública. Se comprenderia mejor el hecho, aunque bajo el punto de la moral fuera de igual manera censurable, si el beneficio recayera en presos políticos; al fin estos sentimientos son tan apasionados, que si llevan á combatir en opuestos bandos á padres é hijos, con mas fundado motivo pueden conducir al extravío de dar suelta á los deteaidos judicial ó gubernativamente por aquello de que aquí entendemos que ni es criminal ni delincuente el que disiente de la política del gobierno; pero cuando traspasa esos límites y el favor, llamómosto así hipotéticamente, se estiende hasta á los procesados por delitos comunes independientes, por consiguiente, de todo partido, así como de toda mira política, que no puede existir tratándose de esos degraciados, revíete ya el asunto mayor gravedad é importancia, y si quiera no fuese mas que por el buen parecer, el gobierno, lo repito, debiera estar mas interesado que nadie, tan directamente le compete, en estudiar las causas para aplicarlas incontinenti el oportuno remedio. Suponiendo que los fugados hubiesen sido presos por haber faltado á un extranjero, ¿qué no diria la nacion á que este perteneciera? Podria quizá acusarnos de lo que nunca sería verdad, y por eso nuestro honor

está interesado en que no se repita el espectáculo.

Posteriormente se ha dicho que otro de los presos, el Sr. Pinilla, fué hallado en el capanario de San Francisco. La version que dá *El Imparcial* del Consejo celebrado ayer, la creo aproximada á la verdad y es, efectivamente, la que está mas conforme con los rumores que corrieron anoche y corren hoy en los círculos políticos. El llamado á sustituir al Sr. Martin de Herrera en el ministerio de Ultramar por su estado de salud, cada dia mas delicado, era el Sr. Silvela (D. Francisco) que contaba además, con grandes simpatías en el ministerio; consideraciones de delicadeza, mas que de otro linaje, lo han impedido, y parece positivo que ha quedado acordado en principio el nombramiento del señor Elduayen, á quien sustituiria en el gobierno del Banco de España, el señor marqués de Cabra. Añádese que ambos nombramientos quedarán definitivamente acordados en el Consejo que mañana presidirá el Rey; mas, aun así, mis noticias son que el Sr. Elduayen no tomará posesion del nuevo cargo hasta dejar ultimada una importante operacion de crédito que tiene pendiente el ministro de Hacienda con el Banco de España.

Creo que, en principio, fué aceptada por este; pero ayer celebró reunion extraordinaria y en ella se convinieron los detalles. Es, pues, cuestion de pocos dias el cerrarla, como tampoco tardaremos muchos en saber el plan de los centralistas si los constitucionales presentan la candidatura del Sr. Sagasta para presidente de la Cámara. Se resisten muchos, como se resisten tambien no pocos moderados de la conciliacion en dar sus votos al Sr. Ayalá; pero, al fin, yo creo que aquellos de los ministeriales, hoy al parecer recalcitrantes, se apaciguarán viendo que no hay mas remedio que pasar por el haro, y que el jefe civil de los constitucionales no reunirá mas allá de 34 votos. Lo principal de la votacion consistirá, por consiguiente, en las papeletas en blanco: si hay muchas, como suponen algunos, probarán que si la mayoría se descompone, no son mas homogéneas las oposiciones. Y eso, despues de lo que se ha dicho de cons-

titucionales y centralistas es de mucha significacion y probaria que el Sr. Posada las conoce bien cuando se retira sin decir oste ni moste.

Fuera de eso, sigue preocupando en grado sumo la cuestion de Oriente, sobre la que nadie se atreve á aventurar juicio alguno. Tal es la confusion que arrojan los despachos.

Suyo,

PRENSA EXTRANJERA,

Paris 4.

Mr. Bresson, segundo secretario en Bruselas, ha sido nombrado primer secretario de la embajada de Francia en Madrid.

Cámara de los diputados.—Se aprueba la nueva tarifa telegráfica.

Continúa la discusion del presupuesto de Justicia.

Una vez aprobado este, se reanuda la discusion de actas.

El dia 2 comenzó la evacuacion de las plazas que nos han sido entregadas por el armisticio.

En cumplimiento de éste, el general Heyman ha ocupado Erzerum, retirándose las tropas turcas á Trebisonda; el general Zimmernann ha ocupado Siliustria; el ejército del príncipe heredero á Rustchuk y los rumanos á Widin.

El general Ignatieff ha sido nombrado legado del gobierno ruso en la próxima conferencia.

Rumania opondrá algunas dificultades á la retrocesion de la Besarabia en cambio de la Dobrutcha. El príncipe Gorstchakoff se ocupa en vencer estas dificultades.

Ayer, pasando revista el Emperador al regimiento de Viburgo, dirigió á los soldados un breve discurso, que hoy se comenta mucho por su espíritu poco pacífico.

«Os felicito—dijo— y tengo el mayor gusto en confirmaros la noticia de que ya está firmado el armisticio.

«Las condiciones satisfactorias en que lo hemos obtenido las debemos á la bravura de nuestras tropas, para quienes no hay nada imposible.

«No obstante el armisticio, lejos de creernos llegados al fin de la guerra, debemos estar dispuestos á nuevos sacrificios, por si fuesen necesarios para obtener una paz duradera y digna de Rusia.

«Espero que la obtendremos con la asistencia de Dios.»

El Emperador fué calorosamente victoreado por las tropas y por cuantas personas presenciaban esta revista.

Segun impresiones autorizadas, que la Agencia rusa trasmite hoy al extranjero, el gobierno está resuelto á no dejarse arrebatarse los frutos de nuestras victorias. Si la Conferencia internacional redujese las condiciones de paz en ventaja de los turcos, Rusia proseguirá la guerra, aun en el caso de nuevos conflictos. La nacion está dispuesta á todo an-

y en extremo dócil, y durante un segundo pudo creerse que salvarian juntos el obstáculo; pero, á pesar del vigor de la carrera, el caballo dió de rodillas en la pared y cayó en el camino con el pecho y las piernas ensangrentados. En cuanto al jinete, habia sacado los pies de los estribos y saltó la pared con una agilidad inconcebible.

La señora se habia acercado otra vez, pues la curiosidad podia mas que el temor. Todos aplaudieron, pero nadie respondió. Miráronse con emocion y fueron á abrir la puerta para ver lo que habia sucedido. El baron se hallaba tendido en el suelo, desmayado y con un brazo roto. Llévaronle á su palacio. Cuando volvió en sí, ella estaba junto á la cabecera de su cama, y le asistió, como habia prometido, hasta que estuvo completamente curado, es decir tres semanas.

—Pero nada prueba que haya sido la querida del baron.

—Nada lo prueba, pero no puede dudarse de ello. Por otra parte, cuando así se dijo, no lo desmintió de ningun modo, limitándose á responder que cuando se ha perdido una apuesta es menester pagarla.

En Viena, cuando se daba algun baile en la corte, se envolvía en una piel de marta é iba, á pié y del brazo de algun oficial, á situarse en medio de la guardia, desde donde se burlaba en alta voz de las demás damas que bajaban de sus coches y de las cuales tenia algun motivo de queja, y mientras ellas al llegar al salon contaban que acababan de verla en el patio, entregándose á sus acostumbradas inconveniencias, se presentaba de repente como un mentis vivo, vestida, adornada, trasformada en un cuarto de hora, bella, altiva y rodeada de admiradores!... Por último, en todas partes por donde ha pasado,—y á causa de la posicion de su

tan grande; ninguna conmocion sentirán, y la destrucion continuará sordamente su obra... ¿Por qué soñar, pues, ya que el resultado es cierto, limitado el término, inevitable la muerte?

Y sin embargo, volved los ojos, y al lado mismo del cementerio vereis un grupo tranquilo y confiado que viene á buscar junto á los muertos el silencio y la soledad de que necesita para amar de todo corazón. Dentro del fúnebre recinto la muerte que amenaza la vida; fuera de él la vida que se rie de la muerte! Eterno desfilo, lucha eterna en que aún triunfa la vida. Y bien! luchemos, amemos, soñemos mientras lata nuestro corazón, piense nuestro espíritu y vean nuestros ojos; y si la mano que estrechamos nos hiere, si nos miente la boca que escuchamos, si la muerte nos espera al fin del camino, tiempo será siempre de quejarnos, de retroceder... y de morir.

A la mañana siguiente Santiago me mandó decir que no podia verme en todo el dia; pero que, como deseaba saber el resultado del paso que yo habia dado la vispera, fuese por la noche al baile de la Opera, donde le encontraría.

Apenas entré allí, cuando un dómino me cogió del brazo sin soltar la mano de un jóven á quien yo no conocia, y arrastrandonos á los dos, le dijo:

—Continúa, conde. El caballero no estorba, y por otra parte no tienes necesidad de nombrar á nadie.

Me era imposible reconocer á aquella máscara, que fingia perfectamente la voz.

En cuanto al jóven á quien habia llamado conde, contaba unos treinta años á poca diferencia, era rubio y tenía un aire de falsedad mezclada de desconfianza, por qué aquella especie de ojos parecían haberse sepa-

tes que someterse á las pretensiones de una diplomacia extranjera.

El periódico el *Standard*, en su número de hoy, publica un telegrama fechado anoche en Viena, según el cual corría allí el rumor de que Rusia estaba concentrando á toda prisa 120.000 hombres en Rumania para defender en caso necesario á este Principado contra cualquier ataque por parte de Austria.

El *Daily-Telegraph* publica la siguiente grave noticia, recibida por telégrafo desde París:

«Meditan negociaciones secretas entre Rusia y Turquía para la adquisición por la primera de la escuadra otomana como indemnización de guerra.»

El *Times*, refiriéndose á un despacho de Belgrado, dice que el armisticio se ha firmado por tiempo indefinido hasta la conclusión de la paz.

El *Daily-News* publica un despacho de Kars, anunciando que los rusos han ocupado á Erzerum.

NOTICIAS GENERALES.

Madrid 5.

A pesar de las afirmaciones de los periódicos ministeriales asegurando que todos los diputados de la mayoría de procedencia moderada votaran al candidato ministerial, Sr. Ayala para Presidente de la Cámara, personas bien informadas siguen creyendo que seran varias las abstenciones y que algunos votaran en blanco.

En vista de la disidencia que existe entre los centralistas respecto á la conducta que deben seguir con motivo de la votacion de Presidente del Congreso, algunos individuos de dicho grupo proponen dar sus sufragios al señor Posada Herrera, pero parece que esta proposicion no será aceptada por la mayoría de los centralistas.

Parece que está acordada la concesion de la gran cruz de San Fernando al Rey Humberto I, y de las bandas de Maria Luisa á la Princesa imperial de Alemania y á la esposa del Príncipe Federico Carlos.

Parece que á consecuencia de un expediente instruido por el jefe económico de Badajoz, han sido suspendidos algunos empleados de consumos, incluso el visitador.

En breve se organizará en Barcelona un certamen tipográfico, al cual cooperará el Fomento de la produccion nacional. El jurado se compondrá de tipógrafos barceloneses.

El ayuntamiento de Tordera (Barcelona) añade á los maestros de escuela treinta y cuatro mensualidades de personal y 6 años de material, según dice *El Compañerismo*.

Según telegrama recibido ha fallecido el capitán general de las islas Canarias, Sr. Catalan.

Las *Novedades* de Nueva-York publica los siguientes despachos de Cuba:

Habana 21 de Enero.

El vapor *El He* está peligrosamente varado en Bahía Honda.

Habana 21 de Enero.

Han llegado de Saynach y Hassan, los cincuenta y cinco viajeros americanos, delegados del Oeste y del Sur de los Estados Unidos, que vienen con objeto de establecer mejores comunicaciones comerciales, via Savannch.»

Han solicitado su cuartel para esta corte los generales Trillo y Terrero.

El Sr. Puenta y Brañas ha vuelto á encargarse del gobierno de Leon.

El ayuntamiento de Ubeda ha presentado su dimision.

Un telegrama de Gerona, recibido ayer, anuncia que ha pasado la frontera la partida latro-facciosa que se levantó en armas hace pocos dias en aquella provincia.

Ciento treinta mil reales ha ganado sólo en premios (es decir, sin contar las apuestas que haya llevado por fuera), el amo de uno de los caballos que han corrido en el Hipódromo. ¡Ciento treinta mil reales ganados por un caballo en una sola tarde! Aquí tienen ustedes una

cantidad que no la ganan todos los maestros de España durante su carrera profesional, por larga que ella sea.

Se debe inferir que es (y lógico y lo hallo) mejor que la de maestro la carrera de caballo.

TELEGRAMAS.

Atenas 4.

El representante turco pidió ayer explicaciones al gobierno sobre la entrada de tropas griegas en territorio de Turquía, creyendo ver en este hecho el rompimiento de la neutralidad griega.

El ministro de Negocios extranjeros ha contestado al representante turco, que la ocupacion de las provincias de origen griego no debía considerarse como una declaracion de guerra. Gracia ha obedecido al estímulo desinteresado de un sentimiento de humanidad, y al deso de mantener el orden en aquellas provincias.

Los repetidos informes que sobre la situacion de los cristianos ha recibido el gobierno griego añaden, nuestro ministro le imponian el deber de socorrer á sus compatriotas, cuyos intereses se hallaban desatendidos.

El representante turco ha manifestado al gobierno que telegrafiará al suyo estas explicaciones, y no ha emitido opinion alguna acerca de ellas.

Nuestras tropas marchan sobre Domo (Tesalia).

Belgrado 4.

El gobierno ha recibido ya comunicacion del armisticio; pero á juzgar por las disposiciones reinantes en las esferas oficiales, las tropas serbias continuaran la guerra hasta poseer todo el territorio de la Vieja Servia.

El *Istod*, órgano oficioso, se expresa tambien en este sentido. Dice que Servia no depondrá las armas hasta que su ejército haya entrado en Prizren, donde se coronaban los antiguos monarcas y donde el príncipe Milano será proclamado rey de la Servia independiente.

Constantinopla 4.

Se ha dado orden al almirante Hobart-Pacha para que la escuadra esté pronta á salir con rumbo á las costas de Grecia.

Viena 4.

Apenas queden arreglados los últimos detalles, el gobierno austro-húngaro dirigirá una comunicacion á los firmantes del tratado de Paris, invitánolos á nombrar delegados para la celebracion de la Conferencia.

Rusia ha declarado ya oficialmente que está conforme con el pensamiento del conde Andrassy.

Londres 4.

El duque de Northumberland ha entrado en el gabinete como guardasellos, reemplazando en este puesto á lord Beaconsfield que conserva la presidencia. Créese que esta modificación es, por parte de lord Beaconsfield, un principio de retirada.

El *Daily Telegraph* publica hoy noticias horribles acerca de los estragos que hace la falta de subsistencias en el imperio chino. Dice que en las provincias del Norte se ha llegado al extremo de contratar niños con objeto de matarlos para satisfacer el hambre.

San Petersburgo 4.

El general Cialdini encargado de notificar al Czar el advenimiento al trono del rey Humberto I, ha llegado esta mañana á esta capital.

Shanghai 3.

Hoy ha ocurrido un grande incendio en el asilo de Tiesint.

El edificio ha sido destruido por las llamas. Mas de 2.000 mujeres y niños han perecido quemados.

Londres 4.

Cámara de los lores.—El ministro de Negocios extranjeros, lord Dervy contestando á una interpelacion acerca de las condiciones del armisticio turco ruso, dice que le es de todo punto imposible comunicar el texto de las bases de la paz aunque cree que éstas no difieren esencialmente de las conocidas.

Londres 4.

Cámara de los Comunes.—El secretario de Estado Northcote dice que ignora cuanto tiempo durará el armisticio.

Añade que no puede menos de felicitar por la celebracion de éste, porque cesa la efusion de sangre. El jefe de la oposicion liberal, Glastone, se levanta á impugnar los créditos supletorios por el

gobierno destinados á Guerra y Marina. Pronuncia un largo discurso sosteniendo que dichos créditos son de todo punto innecesarios y que Turquía no merece el apoyo de ninguna nacion civilizada.

San Petersburgo 4.

La escuadra turca ha levantado el bloqueo de los puertos del Mar Negro.

GACETILLAS.

Velada literaria.—Esta noche se verificará en el Ateneo de esta capital una velada literaria en la que tomarán parte los Sres. Trias, Langie, Fernandez Delgado, Belver, Escoc y otros varios socios de aquel centro científico, reflejo del movimiento intelectual de esta localidad.

Ayer llegó á esta capital nuestro particular amigo y paisano D. Francisco Llopiz y Pérez redactor de nuestro colega matritense *El Pabellón Nacional*.

Via férrea.—En nuestro estimado colega «El Industrial» de Jaen, leemos lo siguiente: «Dícese en Alinares que la línea férrea de Puente-Ganil está ya en baja y que al contrario vuelve á estar en alza la de dicha ciudad á Almería. Este rumor circula entre los que generalmente suelen conocer «de buena tinta» el curso de los negocios.»

La reina Margarita.—De un artículo publicado por el periódico romano «La Capitale», por Petrucelli della Colina, tomamos los siguientes párrafos que se refieren particularmente á la reina de Italia:

«La reina Margarita, dice, lee pocas ó ninguna poesías y novelas, pero sí revistas. Conoce á fondo los sistemas de Kant-Hegel, habla de «protoplasma» antes que de molas ó bellas artes, se halla al corriente de las doctrinas de Darwin, Hackel y Büchner, y habla varias leguas.

Es muy bella y graciosa, y su carácter bastante viril, para que muchos crean que el nuevo rey será no más que príncipe consorte de la reina Margarita. Las costumbres de la nueva reina son austeras sencillos sus gustos. Créese que no enriquecerá modistas francesas. Sus ideas son liberales, y en sus viajes á Berlín Viena y San Petersburgo, trata de penetrarse bien de la alta política; sus inclinaciones son germánicas.»

Una «L'Interna» ó mejor

un farol que no da luz, murmura de una gran cruz concedida á un gran pintor.

Es afan de murmurar, porque yo, firme en mis trece, pregunto: Si la merece, ¿por qué no se le han de dar?

Es el pintor muy mi amigo, y á fé que si no lo fueras lo que digo no dijera, sino más de lo que digo.

Porque en verdad causa grima que al dar al genio un laurel, los mismos que viven de él le echen sus burlas encima.

Llueven aquí sobre un rico distinciones á destajo, y nadie se dá el trabajo de pensar si es un bo rico.

Pero ¡ay del pobre escritor ó del artista estu dioso que conquiste premio honroso sin debersele al favor!

Para ese no há rá piedad: ¡que injusticia, que maldad! premiar así á un poltronazo linternilla, linternazo... y ¡viva la libertad!

Desde hace dos dias se vienen notando en nuestra capital unas turbas alarmantes de trabajadores de campo, que á consecuencia de la larga sequía que venimos sufriendo se ven obligados á mendigar de puerta en puerta.

En nombre de los mas sagrados intereses sociales y de la clase obrera, pedimos á las primeras autoridades de nuestra provincia eviten un grave conflicto solucionando en plazo breve esta crisis por que venimos atravesando.

Para una corona.—Ernesto Rossi ha enviado al periódico *Faulla* 500 liras italianas equivalente á 100 euros, con el encargo de comprar una corona y depositarla en la tumba de Victor Manuel con la siguiente dedicatoria: «Un artista dramático á su rey.»

Quiebras.—La situacion financiera de la plaza de Málaga, es horrible por lo que leemos en algunos de nuestros colegas.

A la suspension de pagos de algunas

importantes casas, seguirá, según se teme, la quiebra de otras diez.

En Sevilla son varios los casos de quiebra.

Aquí, más que quebrados, estamos ya hechos tuestos, y apenas circulan más monedas que las de los perros grandes y los perros chicos, y aun así y todo, siempre no son estos perros de recibo, porque no son legítimos muchos de ellos.

Sólo nos hacía falta un pánico que retrajese al numerario de su precisa circulacion, y si á evitarlo no se acude del modo que se pueda, se nos echará el conflicto encima.

Pérdida.—Se ha extraviado en el Liceo, en el baile que tuvo lugar el día 2, una sortija de plata. Quien la haya encontrado y quiera devolverla, puede hacerlo en esta redaccion.

SECCION CENTRAL DE CONSUMOS.

Recaudacion obtenida en el dia de ayer.

	PT. S. CETS.
Fielato del Puerto.	845 24
Idem de Granada.	402 17
Idem de la Vega.	85 32
Idem Central.	57 96

Total. 1.390 69

Almería 8 de Febrero de 1878.—El Alcalde Interino, Iribarne.

SECCION RELIGIOSA.

Cultos para el día 9 de Febrero de 1878.

Santo de hoy.—Santa Apolonia Virgen y martir.

Liturgia.—El oficio y misa son de San Francisco de Sales, obispo y doctor rito doble, color blanco.

La corte de Maria, visita á Nuestra Señora del Socorro en el Sagrario.

Continúa la novena en honor del glorioso S. Blas en la Catedral y en Belén á las cuatro de la tarde.

A la oracion en todas las Iglesias Rosario, y en Santiago ejercicios espirituales para hombres.

SUBASTA.

Se sacan á subasta 20 varas de pozo en el segundo tiro de la mina *Libertad*, término de Enix, llano de Santa Diana que tendrá efecto el día 20 del actual en la calle del Cepero número 8, casa del Presidente que suscribe, Pedro Garcia.

AVISO.

Se vende una casa baja, espaciosa, contigua á la calle de la Reina. En esta imprenta daran razon.

EMPRESTITO de 175 millones.

En la calle de Trajano núm. 8, se compran títulos y facturas á los precios mas altos conocidos en esta plaza.

TEATRO PRINCIPAL.

Café Teatro.

Funcion para hoy sabado 9 de Febrero.

(1.ª de abono.)

1.ª La preciosa comedia en dos actos

LEVANTAR MUERTOS.

2.ª La bonita zarzuela en un acto

LOS ESTANQUEROS.

En los intermedios se cantarán duos y Romanzas.

Precios.—Entrada con consumo, 12 reales.—Palcos con 5 entradas 12 reales.—Plateas con id. 10.—Butaca con entrada 3 reales.—Butacas de paraiso 1 1/2 rs.—Asientos de Galerías con entrada 1 1/2 rs.—Entrada general 1 real.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

MAQUINAS PARA COSER.

LA COMPANIA FABRIL

"SINGER"

HA VENDIDO DESDE SU FUNDACION

MAS DE 2.000.000 DE MAQUINAS.

Las cuales están trabajando en todas partes del Globo, atestiguando su gran superioridad sobre los demás sistemas y habiendo engrandecido sus Fábricas para poder producir **8.000 MAQUINAS SEMANALES**, ha resuelto reducir sus precios y ofrecer aún mayores ventajas al comprador.

GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS.

AS MAQUINAS LEGITIMAS DE LA COMPANIA FABRIL "SINGER."

A PLAZOS desde 500 reales ó AL CONTADO 450 reales.

GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS.

LAS MAQUINAS LEGITIMAS DE LA COMPANIA FABRIL "SINGER."

SE VENDEN A PLAZOS DESDE 10 reales semanales ó AL CONTADO Con 10 por 100 de rebaja.

¡¡¡CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!!!

En vista de la inmensa reputación que han adquirido las Maquinas de LA COMPANIA FABRIL "SINGER" han aparecido numerosos imitadores que, no teniendo ninguna reputación Comercial, se valen de nuestro nombre «SINGER» para sorprender la buena fé del público con sus falsificaciones. Toda Máquina «SINGER» legítima tiene el nombre de la Casa:

THE SINGER MANUFACTURING COMPANY.

CASAS PARA LA VENTA.

6, PRÍNCIPE ALFONSO, 6 ALMERIA.

Alicante. Atarés, 5.
 Vila. San Segundo, 16.
 Badajoz. San Juan 32.
 Barcelona. Puerta del Angel-Boria
 Bilbao. Arenal, 16.
 Burgos. Espolon, 44.
 Caceres. Pintores, 23.
 Cadiz. Columela, 20.
 Córdoba. Ayuntamiento, 14 y 16.
 Coruña. Real, 18.
 Cuenca. Carretería 107.
 Gerona. Plaza de la Constitución.
 Guadal. Mayor Alta, 5.
 Huelva. Concepcion, 12.
 León. Rua, 13.
 Lérida. San Antonio, 9.
 Logroño. Mercado, 23.
 Madrid. Carretas, 35.
 Málaga. Duque de la Victoria, 1.

Orense. Paz, 30.
 Palencia. Mayor, 21.
 Palma de Mallorca. } Bolsería, 18.
 Pamplona. Plaza del Castillo, 49.
 Salamanca. Corriño 2.
 Sta. Cruz de Tenerife. } Sol, 39
 Segovia. Cinteria, 8.
 Sevilla. O'Donnell, 5.
 Tarragona. Baj' de la Misericordia, 4
 Teruel. Nueva, 16.
 Valencia. Mar, 53 y 55.
 Valladolid. Acerca de S. Francisco
 Vigo. Príncipe, 26.
 Victoria. General Alava, 2.
 Zamora. Renova, 18.
 Zaragoza. Alfonso I, 41.
 Jaen. Maestra baja, 19.

Juan Gimenez, dueño del depósito de plantas, ha recibido un gran número de árboles frutales y plantas de recreo de cuantas clases se conocen hasta el día. Los frutales son de mas talla que los expedidos en años anteriores por ser mas fáciles de prender.

También trae palmeras de Elche con fruto y varios rosales, enredaderas, si-

miente, etc., etc.

20 Medallas en varias Exposiciones
SALES GRANULADAS EFERVESCENTES DE LITINA
 CH. LE PERDRIEL, PARIS
 54, rue Sainte-Croix de la Bretonnerie.
 Contra la gota, el mal de piedra, los reumatismos gotosos, etc.
 Estas sales disuelven los calculos y concreciones uricas. — Precio 24 rs.
 Madrid, por mayor, Agencia franco-española, Sordo, 31.

Almeria, Gomez Talavera.

PAPELERIA DEL ALCOYANO.

Gran surtido de papel, sobres y efectos de escritorio y libros rayados. Cajas fosfóricas de novedad en madera y carton.

INDICADOR GENERAL DE ANDALUCIA

PARA 1878,


por los señores Crouseilles, Muñoz Cerisola y Campa.

Al anunciar al público una obra llamada a facilitar las relaciones entre los comerciantes, agricultores, industriales, negociantes, artistas, profesores y cuantos se dedican a los diferentes asuntos que abraza el desarrollo de la riqueza pública y la vida material de los pueblos, no lo haremos en la forma encomiástica que precede a las publicaciones de cierto género que no tienen otro interés que distraer la atención ó matar el ócio.

La obra que ofrecemos al público es de aquellas que por su naturaleza é importancia está llamada á figurar en la oficina, en el bufete ó en el escritorio de todo hombre de negocio.

Para comprender su utilidad, bastará decir que contiene cuanto sea necesario para facilitar los medios de inteligencia en todos los asuntos de la vida mercantil, como son tarifas y precios de correos, telégrafos, ferro-carriles, líneas marítimas y terrestres, sistema de pesas y medidas antiguas y modernas, establecimientos que existen en los pueblos de la provincia andaluzas, incluyendo los balnearios, hoteles, fondas y casas de huéspedes de las poblaciones mas importantes; 60.000 indicaciones, cuando menos, de domicilios, seccion s eclesiásticas, militar, civil y forens; nombres de los comerciantes, banqueros, fabricantes, industriales, profesores, artistas etc., con los de los funcionarios públicos, cónsules, títulos de Castilla, senadores, diputados, jueces, etc., de todas estas provincias y finalmente, una seccion de anuncios nacionales y extranjeros la mas completa y publicada hasta el día en libros de esta índole. Oficinas: Granada 75; Málaga.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



PILDORAS HOLLOWAY.
 Esta medicina es mas eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.
 El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazón, enterpequecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato aplaudido á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Pildoras y botas de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botas por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

En Almeria Gomez Talavera.

CONSUMO DOMESTICO

El gasto del té y del café vá entrando en las costumbres del país efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta las personas menos acomodadas, procurarse por un coste exiguo, estas benéficas bebidas.

Este progreso en la higiea alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, les hacian venir del extranjero.

Lesconocidos eran tambien aquel tiempo, los tés mezclados que tanta estimacion tienen en el día, siempre que cada una de las clases que maron la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde á sta.

El almacen de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajas curiosas y baratas, ó bien á peso. Baste decir que por una peseta compra una cajita de 2 onzas, excla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té esquisito.

Igual que en los tés, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencer a toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comp rar hoy día los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Con satisfac de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de aroma poco com n.

Depósitos: en Almeria. D. Francisco Felices Diaz, D. Francisco Gonzalez, D. Manuel Garcia, D. Francisco Gonzalez Zapata, don Juan Palomar, D. Francisco Somohano, D. Antonio Otero, y otros establecimientos donde se verán los carteles.